

Murcia

El Liberal

Murcia

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA

El Liberal

VEGANO DE LA PRENSA DIARIA LOCAL...

Siempre los clamores del vecindario

Una vez más recogemos el clamor general que hemos elevado muchas veces...

Llegan a nosotros casos verdaderamente inauditos que no pueden persistir por más tiempo...

Por una de las calles del Barrio que conducen a la estación, han dado con sus cuerpos en el suelo...

La calle de la Trinidad es un inmundable lodazal de cieno que llega hasta los portales de las casas...

Casos nos cuentan que claman al cielo, que nos denigran como murcianos y como concejales...

En este estado de cosas que reclaman medidas tan urgentes, se deja a la acción del sol...

Con qué autoridad puede el Ayuntamiento exigir el pago de los arbitrios municipales...

Ya no piden los vecinos de las calles de Murcia que se pavimenten debidamente...

La explanada del Arenal y plano de San Francisco, siendo sitios por donde necesariamente tienen que pasar las personas...

No ya unos pasos que crucen de un lado a otro por distintos sitios y hechos aunque sea con adoquines viejos...

El pueblo clama indignado y tiene mucha razón, porque no se trata de una calle ni de dos...

Se vislumbra un invierno horrible para el vecindario, unos días de reclusión forzosa en los domicilios...

LA SESION MUNICIPAL

Los que asisten Preside el primer teniente de alcalde señor Maza...

Concurran los concejales señores Abellán, Martínez, Martínez Marro, Aguilera, Ortega, Gáiser, Romero, Bernal y Sánchez Lacorte.

Despacho ordinario

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

También el informe de la comisión de Hacienda sobre censas y pagos y otro de la de Policia urbana sobre las tarifas de automóviles.

Este informe va acompañado de un voto particular del señor Bernal modificándolo.

Este habla para apoyar su voto. Pide a la Corporación que lo apruebe, pues se trata de una ligera modificación. Se aprueba.

Sánchez Lacorte apoya una proposición pidiendo que se construyan aceras en las calles del Barrio, que se hallan intrasitables.

Propone que se utilice la piedra que se ha levantado de la Platería y pide que se tome el asunto en consideración con carácter de urgencia.

Maza dice que la piedra dicha, aunque se está ya empleando en otras, pero se tomará en cuenta la propuesta de Sánchez Lacorte.

Se leen unos escritos del rector de la Universidad y los estudiantes dando las gracias al Municipio por su protesta con motivo de la represión de las asignaturas estudiantiles.

Maza dice que los carboneros le han anunciado que en vez de comenzar los nuevos prestos del carbón a regir en la fecha convenida, en obsequio del pueblo de Murcia, se ha puesto en vigor la baja.

Abellán felicita a Maza por su labor en materia de subsistencia y hace resaltar que sólo se labora en este sentido cuando él ocupa la alcaldía.

Pide que trabaje para que bajen otros artículos. Maza contesta esquivando los elogios y prometiendo hacer cuanto esté de su parte.

Las deudas a los maestros

Abellán Martínez se ocupa del abandono en que el Municipio tiene a los maestros de las Graduadas, no pagados las cantidades que le adeuda por concepto de las clases escolares.

Maza dice que se realiza gestión para pagar y que desde luego cuando se reciban fondos se atenderá ese compromiso.

Jover protesta de la actuación del Municipio en este asunto y pide que se pague a los maestros.

Otros asuntos

Lorenco ruega que se active en todo lo posible la aplicación de la vacuna del doctor Ferrás.

También manifiesta que con motivo de las lluvias no ha podido investigar lo que Leboá hace en las calles, pero después continuará su labor.

Repita que todos los que sean víctimas de los abusos de la empresa, especialmente aquellos a quienes haya subido el precio del fluido, pases por el Ayuntamiento a exponerle para sportar datos a la campaña que el Municipio se propone realizar con el fin de corregir las irregularidades.

Abellán Martínez, señala imperfecciones e irregularidades en el reparto del impuesto sobre tabaques.

Como esto ha de traer dificultades, pide que se tome un acuerdo encaminado a corregir ese defecto.

Propone que los interesados reclamen en el Ayuntamiento para que la alcaldía resuelva con la comisión de Hacienda.

Hablan Jover, Maza, Sánchez Lacorte y Lorenco, para hacer unas aclaraciones.

Pasa la propuesta de Abellán a la comisión de Hacienda con carácter urgente.

Se levanta la sesión.

De astronomía

Para estudiar el eclipse de sol

El Comité nacional de Astronomía ha celebrado sesión, ocupándose de todo lo referente al próximo eclipse de sol, que ocurrirá en Méjico durante el mes de Septiembre de 1922. Se acordó que era compromiso de honor ineludible el asistir nuestro país a la observación del fenómeno...

con sus manos, un pobre nido, tan torpe y grosero, que a los mirmos gorriones nada exigentes, lo querrian. Como se ha esplotado a hacer lo, sin embargo!

Y nos echamos a reir, a reir... Ya comprenderéis que él rompe a llorar.

Le digo prontamente: —¿Es que quieres poner huevos, Bobie?

Golpea con el pie indignado. Idiota el que le acusa de cosas imposibles. Bien sabe que los niños no ponen huevos. Por fin, responde sonriendo:

—¡Yo, sí! ¡Yo, sí! ¡Es para que los pájaros veagan a ponerlos!

Resobra mi serenidad y trato de darle una lección de Historia Natural. Su aido no se parece al de ninguna especie de pájaros. No vale la pena ensayarlo.

—¡Hay los cascos! —dice. Estoy chafado. Si, ¿por qué no habías de ir a un caso a depositar un huevo en el nido de Bobie? Hallaría gran utilidad para contestarle, yo he sido, yo mismo, quien le ha enseñado que los casos son unos grandes perseguidores que los gusta aprovecharse del trabajo de los demás.

PIERRE MILLE.

Los viajes después de la guerra

El desequilibrio económico, desde la venta-milla de los expresos

Para cuantos hemos viajado un poco por Europa, nos es suficiente tomar un tren internacional cualquiera para, sin bajaros de él, poder apreciar cumplidamente el cambio radical que ésta ha experimentado en los últimos tiempos.

Antes de la guerra, el viajero que subía, por ejemplo, en el rápido de Lisboa-Madrid-Paris, y luego en el de Paris-Lucerna-Roma-Nápoles, o en el Oriente expreso Paris-Cos-tantinopla, no tenía por qué al pararse preocuparse sino de llegar al punto de su destino, o de recorrer el larguísimo trayecto en cómodas etapas, en las cuales encontraba siempre las mismas facilidades a su llegada, los mismos hoteles, idénticas comidas, iguales precios, parecidas y confortables habitaciones donde descansar, la misma servidumbre...

Hay, el que se decide a emprender un viaje—tan cómodo, barato y atractivo—en tiempos de muy prácticas—tendrá que sufrir, aparte de otras imprevistas, pero no infrecuentes y mayores molestias, días o días de trasportes y otros tantos visados de pasaportes, corriendo el riesgo de improbable de tenerse que detener en aguas de las diversas fronteras para recuperar el equipaje extraviado o la mercancía robada, si es comerciante el viajero.

Aún recordamos con gusto uno de nuestros últimos viajes, realizado por etapas, de Madrid San Sebastián Burdeos a Paris; de Paris a Suiza e Italia, deteniéndonos en Luserna, Milán, Paris, Venecia, Bionia, Florencia, Roma, Nápoles, y regresando por Génova, Vintimiglia, M. S. Carlo, Niza, Marsella, Paris, Madrid. Aparte del trasbordo—por la diferencia del ancho de la vía—en Hendaya, en Santhoum (frontera alemana), en Basilea (suiza), en Luserna (a pesar de avanzar en vapor el lago de los Cuatro Cantones), en el tomar de nuevo el tren de San Gotardo, al salir de éste en Areole, en las diversas poblaciones italianas, al regreso en Vintimiglia, Mónaco, Niza (fronteras de distintas naciones), tuvimos necesidad de movernos de nuestros asientos, al de cual exteriornos del cambio de nacionalidades que atravesábamos.

Actualmente, la vida del comercio, la del comercio intelectual, la del turista ávido de gozos y placeres materiales o espirituales, hallanse paralizadas o detenidas en Europa, particularmente en los países de moneda depreciada. Puede decirse con verdad que son murallas de la China las que separan, bajo la forma de tarifas, aduanas o mercantiles, unos pueblos de otros. Los hay abarrotados de extranjeros; los hay, como Londres, que tienen destierros sus hoteles, por el precio elevado que, con relación a la moneda de otros países, ha adquirido la libra esterlina.

Una idea, sencilla y a la vez sorprendente, de cómo está Europa puede darla cualquier viajero de un tren internacional, solamante con tomarse la molestia de ir apuntando las diferencias de precios en el desayuno de café con leche. Y resultará, por ejemplo, que en Checoslovaquia es dos veces más caro que en Alemania; en ésta, una vez más que en Polonia; aquí, tres veces más que en Francia; cuatro veces más que en Suiza, etc...

Y, no obstante, es el mismo café con leche, servido en el mismo vagón, por los mismos camareros y con las mismas moscas... Estones, ¿por qué?... A. MUÑOZ SANISTEBAN.

La figura del momento

Motivo de un homenaje

Del exultante de hombres y sistemas que lempite para España el reciente regreso de Marruecos, ha surgido un nuevo valor espiritual del que debemos congratularnos como patriotas. En la figura del informador judicial de la catástrofe, el general Pissarro.

Hay que alabar en él al varón recto que hace su camino sin atender más que a los dictados de su conciencia austera, al espíritu de justicia que sierra ojos y oídos a cuanto no sea la p adersión exacta de las acciones que fiscaliza. En época de podredumbre moral, cuando tantos juicios se fuerzan y se dan a la menor presión, el hecho de encontrar un hombre imperitrito en su misión de juez, es cosa para enorgullir a los corazones de los españoles.

Fué el general Pissarro a Melilla para reconstruir una verdad sobre las ruinas de toda una Comandancia. Los símbolos de la justicia al fuero de sus manos chirimboles sin sentido al imperio. Cerró los ojos y pesó las acciones. No le arredró la magnitud de la empresa ni titubó ante la calidad de sus residencias.

Hizo su labor serena, sin atender más acoates que su conciencia de filósofo que plantea sobre los hechos, y rindió su obra como un servicio debido a su país.

Va asociándose su actuación. Toda España está interesada en la liquidación de aquel magno desastre que gracias al general Pissarro puede apreciarse en toda su intensidad y con todo su cortejo de culpabilidades.

España debe gratitud al general Pissarro, que en el momento de valor cívico ha sabido alzarse como sombra de vindicador para despejar nebruras y lavar corrupciones y delincuencias.

Si de la etapa vergonzosa recorrida puede leguítirse alguna ejemplaridad para un país que merece oser en el destierro y en la infamia, al general Pissarro se le debe.

Notos proponemos un homenaje ciudadano para el varón justo y valiente que ha sabido encerrar la amadora conciencia colectiva. No sabemos decir en este momento cómo puede darse forma a esta emoción que sentimos, cómo puede realizarse el acto en que los ciudadanos españoles ofrezcan al general Pissarro su reconocimiento y adhesión. No lo sabemos decir que el homenaje se deude en todos los españoles patriotas, y que debe hacerse y que se hará. (De El Liberal de Madrid).

Lo de los estudiantes

Acuerdos del Claustro de Madrid

La reunión del Claustro universitario

Según estaba anunciado, se reunió el Claustro a las seis y media, en la Universidad Central, el Claustro de profesores de todas las Facultades, bajo presidencia del rector, señor Carracedo, al que acompañaban el vicerrector, don Eneas Tormo, y los decanos de las cinco Facultades, señores Rocasanz, Ureña, Casares, Toledo (D. Octavio de) y Boallia San Martín.

La reunión duró hora y media, y a ella asistieron 103 catedráticos. El debate fué amplio, interviniendo, además del rector, los señores Vegas, Arshilla, Flores de Lemus, Pizano, Yanguas, Jiménez Arde,

Américo Castro, Rivas Mateos, De Diego y Altamira.

Los acuerdos

Cuando terminó la citada reunión facilitaron la siguiente nota:

«El Claustro aprueba plenamente la enérgica protesta del rector y decanos contra la inhumana y asquerosa represión de los estudiantes.

Aprueba asimismo el prudente acuerdo de cerrar las clases, en vista de las mayores ruinas, y reitera su confianza a dichas autoridades para que, manteniendo a la Universidad alejada de toda campaña política, obtenga de los Poderes públicos, con el debido respeto a los mismos, las medidas de justicia y de orden que permitan reanudar la vida académica, aspiración primordial y más urgente de la Universidad.

Leída, firmada por Rodríguez Pizallo, Pittaluga, (Signos 24 firmes).

A petición de varios catedráticos, el señor Pittaluga declara, como asamblea a la última parte de la proposición, que se trata de una administración del fuero universitario; pero que no significa oposición ni rebeldía frente al Poder público.

Se acordó que se apartará un aula de intersección del señor Pittaluga aprobándose por 9 votos es pro 7, 9 en contra, de los señores Vegas, Castro Pulido, Jiménez Rusda, Cejador, Calatayud, Lardón de Urries, Cisneros de Diego, Mediabál y Archilla.

En la reunión volvió el acuerdo de aceptar de la resolución de la Junta de autoridades académicas dos cosas: la protesta contra las represiones de los estudiantes y la clausura temporal de la Universidad, para evitar mayores males.

Otra proposición presentada por el doctor Vegas para que se abriera la Universidad, fué desahada.

Varios estudiantes que estaban esperando a la puerta de la Universidad, al conocer el resultado de la reunión presumpieron en aplausos.

El Rector de la Universidad en el Congreso

A última de la tarde, al llegar al Congreso el rector de la Universidad Central, manifestó que se había agravado considerablemente el conflicto estudiantil, por la resultante actitud de los escolares; unánimemente decididos, a no entrar en clase hasta que el director de Orden público y el ministro de la Gobernación hayan dimitido.

Tan resuelta parece que es la actitud de los estudiantes, según el señor Carracedo que, si por causa de la entrada o no entrada en clase fueran agredidos por la fuerza pública, contestarían en la misma forma, para lo cual piensan adoptar las oportunas precauciones.

MERCADOS

Lonja.—Patatas, 7-00 pesetas los 50 kilos, Tomates, 16-00. Bayas, 35. Pimientos gordos, 10 a 20. Bolis, 0-0. Alcañafes, 12-50. Melones, 0-0. Uva, 34-00. Berros, 5-50. Cebolla, 5-25. Bayas pequeñas, 00-00. Puerros, 30-00. Limones, 5-25. Guisantes, 0-00. Cebollitas, 7-00. Camarones tomados, 0-00. Berros, 0-00. Lechugas, 0-30. Coles, 1-00. Cebollas, 1-50.

Pescadería.—Merluza, a 5 pesetas kilo. Atún, 0. Camarones, 6-00. Pajel, 4. Mucos, 0. Mucos, 0-00. Pescadilla, 3 y 0-00. Buga, 1-50. Salmonetes, 5. Dientes, 0-00. Camarones, 0-00. Dorada, 3-00. Boquerón, 0-00. Majal, 0-00. Gracos, 0. Magros, 0. Cordero, 0. Jalis, 2-50. Pajaritos, 2. Langostinos, 3-00. Gambas, 0-00. Aguja, 0-00. Peñyas, 00-00. Puzos, 2-50. Chirreos, 2-00. Alcaña, 2-00.

Almudi.—Cebada para la siembra, los 100 kilos, 49 pesetas. De Extremadura, 36. De Ciudad Real, 38.—Maiz del país, 36. Argentino, 34.—Habas para pienso, 30.—Avena del país, 40. De Extremadura, 26.—Trigo puro, 50. Idem para la siembra, 57.—Maiz de la siembra, 45.—Harina de cebada, 45. Idem de linde, 43. Idem de Extremadura, 40.—Harina de maiz argentino, 38.—Harina, 36.—Salvado de hoja, sin envase, 28.

Colegio provincial de Practicantes

Se cita para el sábado 25, a las cinco y media de la tarde, para tratar de varios asuntos en beneficio de la clase, a todos los practicantes colegiados y no colegiados en su local, San Lorenzo, 1.—Se ruega la puntual asistencia.



PASACALLES

Hay que poner las cartas sobre la mesa

El señor conde de Romanones, ilustre hombre público—que suele perder algunas batallas «en el espacio» y ganarlas «en el tiempo»—, habló de las cuestiones marroquíes y militares con franqueza... relativa. Parece que el ilustre conde había descubierto la teoría de las relatividades, mucho tiempo antes que Einstein.

El señor Cambó, político no menos ilustre—que obtiene «en el espacio» las más señaladas victorias, pero que «en el tiempo» se le deshacen, olvidan, derrumban o evaporan—, habló asimismo de Marruecos, con una cierta prudencia, no exenta del todo de franqueza. Cataluña esperaba seguramente algo más del señor Cambó; y como no le dijo a Cataluña «espérame sentada», parece que comienzan a impacientarse de tantísima prudencia los catalanes, mis paisanos, que están, como todos los demás españoles, de Marruecos hasta la coronilla. No comprenden por qué el señor Cambó, tan hombre de acción y a quien tanto admiramos, escribe tantos artículos y pronuncia tan pocos discursos. ¿Está «haciendo versos el señor Cambó»?

El señor Maura—que no actúa ni «en el tiempo» ni «en el espacio»; dialéctico al infinito que cual humo en espiral, no se pierde en el éter; con su voz opaca y tonante, con su gesto profético y airado de hombre que amaga y no da, ni en el clavo ni en la herradura—, también habló más de cuatro veces, y quizá más de cinco, de la misma cuestión marroquí y militar; pero con idénticas reservas, con la misma cautela y previsión de sus prudentísimos camaradas. ¡El hombre tiene por especial encargo de la Providencia que defender una serie de sagrados intereses! ¡Vaya por Dios!

Don Melquiades Álvarez, orador famoso, izquierdista acérrimo, hombre de inacción, que, al modo del borracho del cuento, se planta de vez en cuando y en tiempo inesperado en mitad del arroyo, y creyendo que las calles de la ciudad dan vueltas a su alrededor, espera ver pasar el palacio de la Presidencia del Consejo de ministros para meterse en ella y tomar posesión de su cargo, de dió también su rueda de fuegos de colores, encendida en su cola de pavo real, a la magna cuestión africana y militar; y sus palabras fueron—y cómo no!—cautas, mesuradas y prudentes, aunque el rojo color de una sagrada y encendida cólera tiñese de rojo carmín sus mejillas y crispase los dedos de sus manos elegantes.

También el señor Lerroux—con su voz de bombardino de banda militar, su singular, acento, mitad arrogante mitad tímido, y su mirar que salta del dedén a la familiaridad—todó su pasodoble, e incluso tuvo sus aplausitos. ¡Cuánto talento el del señor Lerroux!—decían algunos. Pero en su acento había no sé qué rumor de marrullería. Y la gente lo notaba al poco rato, y decía: «¡Bah, bah; todo eso es música, y no de concierto!»

Nos quedaba una esperanza: el discurso de nuestro querido y elocuente amigo don Indalecio Prieto. Mas, ¡oh, dolor!, los periódicos nos hablan de que puso sordina, a la voz, para expresarnos, según aquella fraseología que es tan cara a nuestro simpatísimo y estimado colaborador y ex-ministro de la Corona don José Francos Rodríguez, que si no es «el hombre de todas horas», es «¡Dios le bendiga!, el hombre de todas partes».

Y yo me pregunto: ¿Qué pasa? ¿Por qué estos hombres, que no afinan jamás en un diapason, re-

sultan ahora tan afinados en la prudencia? ¿Se trata realmente de la virtud de la prudencia? ¿Qué señal, qué voz, qué llamada esperan para poner las cartas sobre la mesa? ¿Qué comedia es ésta de «ordenar o consentir que se instruya el expediente Picasso para luego asustarse de él? Porque o lo que se dice en el expediente Picasso es cierto, o no lo es; si lo es, ¿qué se hace con los culpables? y si no lo es, ¿qué se hace con el señor Picasso? Este terrible dilema no tiene más que un escape: escamotear el expediente. Lo cual es sumir al país en la desesperación de la justicia; crear un sedimento revolucionario, pues todos nos sentiríamos revolucionarios; todos, todos. So pena de llamar a otro Picasso para que les instruya a ustedes otro expediente análogo al que se ha hecho? Porque también eso se llama deserción, abandono de mando, miedo al enemigo. No podemos crear semejante cosa.

¡Vamos! Atrévase usted ya. Digan francamente en el Congreso, al país, lo mismo que dicen en sus casas a sus amigos. ¿A quién tomen? ¿A las Juntas? ¿Pero no quedábamos en que se habían disuelto? ¿Serán ustedes capaces de coigar sus armas de los bigotes de mi muy querido amigo el señor Pinies? ¿Consentirán que el más valiente de ustedes sea el amable y aterciopelado señor Goicoechea? ¡Vamos, «ché, amigamos»; hagan un esfuerzo!

AMADRO VIVES

NOTICIAS

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso niño la señora doña Dolores Vidal, joven esposa de nuestro querido amigo el comerciante de esta plaza don Alfredo Gil González. Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Recibida nuestra felicitación más sincera.

CAJA DE AHORRO Interés anual 4 por 100

El próximo domingo 26 del actual, se celebrará en el campo del Tiro N.º 1, de nueve a doce de la mañana, tiradas a 300 metros sobre polo cañutito.

Para cortes de trajes baratos ATUÉ LÓPEZ

Pomada y Depurativo OJERO, curan las escrófulas. Farmacias y Droguerías. BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS, de L. GRONÓ, elabora en Rioja preferidos por las personas de gusto.

Al Polo Inú Sisebuto hace un año, y ya no escribe, ¡habrá sufrido de eso: bato. Per no llevar el muy bruto Licor del Polo de Orivel.

¡Por la mañana al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bñoso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene náuseas, eructos, gases, pirosis, vahidos, pesados de cabeza, ruidos en los oídos, sofoca ciego, opresión, palpitaciones al corazón? Tome usted el Sisebuto de San de Carlos y se pondrá bien.

Vida religiosa

NANTORAL Día 25 de Noviembre de 1922.—Sábado.—Santa Catalina.—San Gonzalo.—San Moisés.—San Mercurio.—San Erasmo.

La Misa y Oficio divino son de Santa Catalina, virgen y mártir, con rito doble y color encarnado.

Mes de Noviembre Este mes consta de 30 días y está consagrado a las Beatas Animas del Purgatorio y San Andrés apóstol.

El toque de Aisa por la mañana a las cinco y media. El toque de Oraciones por la tarde a las cinco y cuarto. El toque de Animas por la noche a las nueve.

Vela y Alumbrado Se descubre, con Misa rezada, por la mañana a las ocho. Se reserva, con Bendición, por la tarde a las cuatro y media.

El día 25 de Noviembre de 1922.—Estará la Vela y Alumbrado en la iglesia de Santa Catalina, al día 26 en San Bartolomé, y el día 27 en San Blas.

renada y se resaca por la tarde a las cinco y media. En la tarde a las cinco y media. En la tarde a las cinco y media.

Ejercicio del Mes de Animas En San Andrés: Por la mañana en la Misa rezada de ocho y al toque de oraciones.

En San Aniceta: Por la mañana en la Misa rezada de siete y al toque de oraciones.

En San Lorenzo: Por la mañana en la Misa rezada de ocho y al toque de oraciones.

En el Carmen: Por la tarde al toque de oraciones.

En Santa Catalina, San Miguel, San Antonio, Madre de Dios, La Purísima: Al toque de oraciones.

En San Pedro: Por la mañana a las ocho con Misa rezada y al toque de oraciones.

En San Juan: Por la mañana en la Misa rezada de siete y media.

En la Merced: Por la mañana en la Misa de ocho.

LORCA

Amaños electorales

El concejal de este Ayuntamiento señor Perriago, ha denunciado en la sesión de hoy el siguiente amaño electoral. Según lo expuesto por el señor Perriago, éste, visitó recientemente al secretario de la Junta Municipal del Conso para que le informase si se había celebrado la Junta correspondiente al día primero del pasado Octubre, donde se han de formar las listas de las que han de salir luego los nombres de los presidentes y adjuntos de las mesas electorales.

El Ayuntamiento acordó dirigirse al presidente de la Junta Central, y al de la Diputación Provincial para que tomen las medidas oportunas y hacer de ese modo que respaldanza la verdad y se obre en justicia.

Próxima publicación

La «Editorial Levante» que viene haciendo una entusiasta labor para proteger a los jóvenes intelectuales, publica en su próximo número de «La Novela Levantina» una composición titulada «Tanatos» del joven literato torquino Alcazar Fernández Puche.

Por lo original y esbozoso del asunto, no dudamos será un éxito dicha novela.

Misa solemne Con motivo de festividad de Santa Cecilia, se ha celebrado en la Parroquia de Santiago una misa solemne compuesta por el músico mayor de este Regimiento de España don José Munuera. La composición es una cosa soberbia que maravilla a la concurrencia. Espe-

cialmente el «Gloria» y el «Credo» son dos verdaderas joyas musicales que se apartan de lo vulgar. El conjunto resultó magnífico, distinguiéndose entre los músicos el violinista don José Martín y entre los cantores don Joaquín Gil, que estuvo colosal y don José Jordas. Felicitamos al señor Munuera por tan enorme composición. —Corresponsal. 24-11-XXII

Vicima del deber

Con los años—la hermosa edad de los sesenta—Dubois Dukei Semachauff, un ruso inmensamente rico, se había quedado sordo. Pero remotamente sordo; sordo hasta el punto de no percibir el mayor sonido ni aun con el auxilio de una trompeta acústica. Creo que con esto está dicho todo.

La familia se congregó en torno del enfermo llamado por un ama de llaves fiel y abnegada. Y todos tuvieron un largo consiliabulo.

«No sería un cargo de conciencia dejar al pobre Dubois Dukei-Semachauff sumido para siempre en una sordera rayana en la idiotía?»

Los sobrinos de la rama francesa Guy, Gostraa y Gastos, opinaban en sentido afirmativo.

Un tío rico, sordo, es más abordable los días en que uno necesita al guiso lince para contrarrestar los caprichos de la adversa fortuna.

«No; eso no—protestó la primera prima Adelaida—. El pobre Dubois no podría pasar los pocos años que le quedan de vida en este lamentable estado. Es rico, sordo, no tiene hijos, legitimos o reconocidos; desde que nos ha heredado por el cuanto podíamos.»

Y toda la familia aprobó la medida de la prima Adelaida, Guy, Gostraa y Gastos, lo mismo que los demás, por no poseer a matas con la parentela.

Como recompensa por su iniciativa quedó Adelaida encargada de llevar a las mejores consultas médicas al viejo Dubois Dukei-Semachauff.

Hay que confesar imparcialmente que cumplió su misión a maravilla. Durante un año le vieron todas las eminencias médicas del mundo; y toda aquella gente sabía desearo que se era posible hacer nada por él.

Dubois Dukei-Semachauff, está irremisiblemente sordo para siempre.

La prima Adelaida no desesperaba aún de todo, mientras que Guy, Gostraa y Gastos, por el contrario, se frotaban las manos de gusto y con la pasta que usaban en su día, hacían monstruosos brucos.

«¿Qué es un día un viejo especialista, el único a quien hasta entonces no se había consultado, después de examinar al enfermo, exclamó:—¡Bureka! ¡Ya da en el clavo!»

«¿Qué—preguntó la prima Adelaida.—Ya he dado con el remedio para esta sordera tan rebelde. ¡Cielos! ¿Será posible?»

«Se lo aseguro a usted, señora. Su paciente oirá mañana tan clara y perfectamente como usted. —Consiga usted, doctor, y suer-

te con nuestro más proliado agrado camisato; —No habíamos de eso, señor; no habíamos de eso! Digame usted, ¿qué le pasa? —¿Un periódico? —¿Un periódico cualquiera con tal de que traiga la cartilera de los teatros. —Aquí tiene usted el «Excelsior». El doctor cogió el diario y leyó la sección de espectáculos. —¡Bureka!—volvió a exclamar el doctor, que sentía debilidad por esta palabra. —¿Qué, doctor? —Esta noche suena «La Walkyria» en la Ópera... —¿Buena, y qué? —Me llevo al señor Dubois Dukei Semachauff a oír con mi oído esta Ópera Wagneriana. —Pero, doctor... —No hay pero que valga. Hay que obedecerme a ciegas o no respondo de la cura. —«Es así, doctor, haga usted lo que quiera. Tiene carta blanca. Aquella misma noche dos fraes negros se sentaron en la primera fila de butacas. El primer acto transcurrió sin incidentes; queremos decir con esto que Dubois Dukei Semachauff no dio la menor señal de comprensión auditiva. En el segundo acto empezó a agitarse y a aguzar el oído. Ma fia, en el acto tercero lanzó un grito, un verdugo rugido, que «afortunadamente, fue sofocado por la trompetería de la orquesta. —«¡Doctor—exclamó podiéndose en pie—usted me ha curado! ¡Ojalá! ¡Gracias, gracias, ya oigo! La música de Wagner me ha despertado los oídos. El doctor no hizo el menor caso. —Repito que oigo, perfectamente, doctor—volvió a gritar Dubois Duke Semachauff al oído del médico.—Me ha salvado usted... Le cedo a usted la mitad de mi fortuna... ¡Ah, doctor! ¡Pero, conteste usted algo! El especialista seguía lamóvil. —¿Cómo habla de contestar! Su enfermo estaba curado; pero a él la música de Wagner le había dejado sordo. —¡Pobre víctima del deber! OSOAS MATENIER.

ALBACHTE

Los estudiantes

La protesta estudiantil, en lo que alista a esta capital, continuó ayer en el mismo estado de días anteriores.

Las tareas académicas siguen interrumpidas en todos centros de enseñanza.

Los alumnos del Instituto visitaron ayer mañana al director don Francisco Albifera, el cual les expresó que hoy reanudarán la asistencia a clase, a lo que parecieron satisfechos los escolares.

No obstante, todos los alumnos no fundan en el mismo parecer y ayer celebraron varias reuniones sin que se tomara acuerdo en definitiva.

A últimas horas de la noche se decía haber llegado a esta capital una Comisión delegada del Claustro universitario madrileño para ponerse en habla con el profesorado de esta capital. Convinientemente informados, podemos desmentir ese rumor.

Es creencia, a pesar de los dos criterios restantes, que en el día de hoy vuelvan los estudiantes a clase.

De teatros

En Cervantes se sigue poniendo en la pantalla la interesante película de marca alemana «La heredera del trono».

En el mismo coliseo continúa exhibido muy mercedosamente el trupe Herasmas Gómez.

Sucesos

En la posada de Gatañán, de Yecla, celebrada en la noche del 21 del actual los hermanos Antonio, Juan y Blas García Parhe, vecinos de Fuente Álamo, y entre éstos y Bernardo Hermosa Díaz, de Hellín, surgió una discusión sobre cuál había vendido la cebada a precio más barato.

Este fábil motivo fué suficiente para excitar los ánimos terminando la discusión en reyerta.

Resultó herido levemente el Antonio con una navaja que esgrimió el Bernardo.

El agresor dice que obró en defensa propia al var que se abalanzaron a él los tres hermanos.

El Juzgado correspondiente está en el suceso.

Detenidos por la Policía han ingresado a cumplir arresto gubernativo en la prisión provincial, Juan José Sánchez Prieto, Cayetano Arzán Pozo y Magimano Madrigal Molina, por blasfemar y ser amigos de los bolsillos ajenos.

Noticias

Ha regresado de La Roda el abogado don Ramón García Quijada y su distinguida familia.

En el expreso de esta tarde salió para Madrid el vicepresidente de la Comisión permanente de la Diputación provincial, don Máximo García Tojedo.—23 Noviembre.

MILITARES

Se oita a Josefa Jodar Páches, madre del soldado Rafael Bartolomé Jodar, la cual pide a presentarse en este Ayuntamiento, regociado de asuntos militares, para firmar unos recibos a su favor, debiendo presentarse acompañada de persona que pueda identificarle.

Marcel Proust

Joven, cuando acababa de penetrar traducido en España, muere este escritor que tan bien ha definido don José Ortega Gasset.

Era un ser misterioso y sutil este Proust, que se paseaba por las noches y al que parece que nunca le dió el sol. Vivía como en los sueños y en la muerte, bajo la luna. Así ahora la región de las sombras no le sorprenderá.

Proust queda tan embalsamado, que tampoco se descompondrá y, por lo tanto, los rigores de la muerte para él van a ser muy escasos.

Lo que más hizo en sus obras fué embalsamar su memoria con el cinismo personal mayor que ha habido, dando cuenta al lector de lo infinitesimal y de lo infinito de su vida.

Sólo tuvo el pudor del estilo, de decirlo todo estrictamente y bien, y eso salvó a la cantidad de autobiografía que hubo en sus obras, tanto que se oye en ellas el rruñeco de las moscas que volaban en su habitación mientras escribía, sonando en las hojas de papel de sus libros como en una hiperestesia, como si sonasen encerradas en un cajón, rucho de papel.

Círculo de Bellas Artes

Conferencia de Luis Luna Esta tarde a las siete dará su conferencia, en el salón de actos de esta Sociedad y en la serie de las organizadas por la agrupación de Amigos de Saavedra Fajardo, don Luis Luna. La entrada será pública.

AUDIENCIA

Señalamientos para el día 25 del actual: Sesión primera.—Jiñias por jurados. Una causa del Juzgado de La Unión, por rapto, a cargo Juan Bascón. Estrado, señor Peña; procura-

Lámpara MAZDA

EL NUEVO SOL PARA TODO EL MUNDO FABRICACION DE LA GENERALELECTRICA C.

Schenectady (New-York) U. S. A.

Tipo 1 watt. Tipo 1 1/2 watt. Especiales para automóvil.

Grandes stocks en España Pídanse listas de precios y descuentos.

CONCESIONARIA: Sociedad ibérica de construcciones eléctricas. Capital: 20.000.000 pesetas.

PLAZA DE CÁNOVAS, 4, MADRID, APARTADO, 990.

DELEGACIONES: Barcelona, Bilbao, Valladolid, Zaragoza y Lisboa.

Representante para esta provincia: DON MANUEL PÉREZ PINERA, Ingeniero, HUERCA-VERA (provincia de Almería)

MEHIA LUNA CINEMA

Hoy dos grandes Sesiones: A las 8 y 1/2 y 9 y 1/2. 1.ª L.ª bonita película. 2.ª La preciosa película.

LA DESAPARICION DEL OBISPO INDICIOS ALARMANTES MATHIAS SANDORF

TEATRO ROMEA Empresa: Compañía de alta comedia de Julia Delgado Caro. Gran función para hoy viernes 24 de Noviembre de 1922.

AMANECEER A las nueve y media en punto. El lunes 27, beneficio de Julia Delgado Caro.



Sobre una adulteración de azúcar

Al dar cuenta en nuestro número del día 22 del análisis de la azúcar adulterada que se sirvió al Cuartel de Artillería, dabamos el nombre del comerciante de esta plaza señor Abellán, como beneficiario en este asunto.

Olor a carbón de piedra

Ya tenemos en la nariz el tufo del carbón de piedra. Se podría decir que hay un perfume de locomotora en las casas, más que nada en las escaleras.

Gracias que se pasan de prisa las escaleras; pero quien se que- se a vivir en ellas, quien se sentase en el ascensor un largo rato, moriría asfixiado.

En las silenciosas escaleras es ese olor a carbón de piedra como un olor a fábrica, la fábrica de humanidad, la fábrica de energía humana, la fábrica de intimidad que es cada casa de vecinos.

Gacetas teatrales

ROMEA. Anoche con algún público más que de ordinario, se estrenó en ROMEA el drama de Torres del Álamo y Asenjo que lleva por título «Aloma la postinera», obra con la que se logra entrete- ner al público a veces serio, a veces alegre a consecuencia de las situaciones cómicas y dramáticas en que los autores colocan a los personajes.

En la interpretación sobresalieron Julia Delgado y Almude- na Medina.

Los demás cumplieron su cometido como de ordinario, ORTIZ. El monísimo juguete en tres actos «Melchor, Gaspar y Baltasar» fué la obra que anoche re- presentó en el Ortiz la notable compañía de Luis de Llano.

El público pasó una velada agradable celebrando mu- cho el trabajo tanto de las primeras partes como de las segun- darias, las que contribuyeron de un modo admirable al éxito de la representación.

Los artistas fueron muy aplau- didos. CINES. En el Circo y en Media Luna Cinema se siguen proyectando películas de gran interés.

El público acude a ambos tea- tros con gran regularidad, lle- nando los salones.

Escrituras en el cielo

Las imágenes de los poetas se han convertido siempre, después de mu- cho tiempo, en verdaderas realida- des. Ninguna precursora como ellos.

Pero había algunas imágenes que parecían que no iban a poder ser una vez realidad, como por ejemplo, la que veía «el nombre de ellas escrito en el cielo» y las que decían, por ejemplo, «las estrellas comiéndose a sus hermanas», etc., etc.

Todo eso ha llegado a ser posible, y los aviadores, no para anunciar una heroica asonada, sino para anunciar las grandes mareas de auto- móviles y aeroplanos, han escrito en el cielo palabras luminosas que se han quedado flotando en él mientras los aviadores huían trazando la rú- brica de la palabra.

¿Es que nos van a ensuciar el cielo con las palabras luminosas? ¿Es que después de no servir para la poesía por escritura luminosa de los avia-

dores va a estropear el cielo poético y neutral? No. Esa estela luminosa que a los más expertos aviadores les hace dibujar con gran exposición de su vida las grandes letras flotantes, es sólo una estela momentánea, pues a poco la impasibilidad de la noche y del cielo la borra del encierro azul y vuelven a trinar las estrellas escri- tas en un estilo que no puede am- berrarse nunca.

NOTA MEDICA

Contra la tuberculosis

En la cura de la tuberculosis, el primer lugar lo ocupa el Sanatorio.

En una buena organización de Sanatorios debe admitirse todos los enfermos, cualquiera que sea su gravedad.

En el Sanatorio, además de curar, se educa al tuberculoso para que no perjudique a la sociedad ni a la familia.

Lo más perjudicial a los tuberculosos es el aislamiento, ya que éste por sí sólo neutraliza y destruye cuantos esfuerzos puedan realizarse en beneficio de tales enfermos.

Sanatorio y hacinamiento se repelen como el bien y el mal; el campo sin límites y la celda sin espacio; la luz y las tinieblas.

Siendo imposible que los tuberculosos curen en poblaciones con aire polvoriento, infectado por gases deletéreos, ha de buscarseles sin reparar en sacrificios, sol y aire de mar, de costa, de llano o de montaña, es decir, aire puro siempre.

Conviene grandemente instalar los Sanatorios en medio de bosques naturales de pinos u otras plantas que purifiquen la atmósfera, ya que los bosques suavizan el clima en todo tiempo.

El Sanatorio antituberculoso debe ser cerrado, reglamentado y aséptico (Broner del y Grancher), y aunque su orientación pueda variar por su emplazamiento, es casi siempre preferible la orientación al mediodía.

El buen sanatorio debe tener instala- ciones gradualmente escalonadas, desde el nivel del mar, a la altura límite. La proximidad de las estaciones de invierno a las de verano (cosa no imposible) evitará molestias a los enfermos y que pierdan buena parte de los beneficios obtenidos.

El médico del Sanatorio eleva su ciencia y su arte (la Medicina tiene de ambas cosas) a las mayores perfeccio- nes de «epitocia», y eleva su competen- cia al límite de lo posible. Ejercido con devoción este cargo, hace del que así lo desempeña un hombre en su superior a la mayoría de los hombres; gran protector del enfermo, de la familia y de la sociedad.

La asistencia en Casa de Salud o Sanatorio ofrece, por eficaz, éxitos mayo- res, salvando vidas y disminuyendo la duración de la enfermedad. Por agrupar los enfermos alrededor del médico, están mejor y más asidos y directamente cuidados que en la asistencia a domicilio; en ésta, el médico deriva inútil- mente tiempo y energías en buscar y acercarse al enfermo. En fin, por ser en la cura del Sanatorio todo apropiado para asistir mejor a los enfermos, resulta esa cura más perfecta, a la vez que menos costosa.

El tipo de Sanatorio debe reunir en España las ventajas de los sanatorios conocidos existentes, la enmienda de sus defectos, representando en tal sentido un verdadero progreso que nos corresponde, por tardios, en la organiza- ción de sanatorios.

Ni Alemania, ni Suiza (países por excelencia de los sanatorios antituber- culosos), ni nación alguna de Europa ni de América, reúnen las ventajas y condiciones naturales de España con su extensoitoral, sus montañas de suficiente elevación para ofrecer todas las latitudes en sus laderas y los climas más diversos en sus valles; con meste- ras y llanuras cruzadas por ríos, que le dan fortaleza sin hacerlas húmedas, bromosas ni pútridas... tal como si nuestra querida península hubiese sido creada para la instalación de una in- dole de sanatorios; pero muy especial- mente de sanatorios antituberculosos.

La educación del enfermo en el sanatorio asegura, hasta donde sea posible, la inofensividad de ese enfermo para sí mismo, para su familia y para con la sociedad.

El negocio de los sanatorios es tal, que acaso no haya otro comparable en España, ya que el interés que se ob- tenga al capital, muy superior al que ofrecen los demás negocios, ya por el riesgo de estos o no, que afronta el capi- tal; ya, en fin, porque la obra huma- nitaria y social representada por los sanatorios es de aquellas que dejan la conciencia satisfecha y el ánimo con- tento, como siempre que hacemos a nuestros semejantes un gran bien, sin que de éste resulte mal alguno para na- da ni para nadie.

DOCTOR MALO DE FOYEDA

La falta de trabajo en Inglaterra

Una manifestación de 50 mil obreros sin trabajo Madrid 24.

Londres.—En previsión de la manifestación proyectada por los sin trabajo, las grandes puertas que rodean Downing Street fue- ron cerradas.

A las once de la mañana miles de obreros sin trabajo se reunie- ron en compactos grupos ante el Parlamento y en los muelles.

La Policía tomó las aceras de las calles para evitar disturbios, y estaban colocados a dos o tres metros unos de otros.

A las tres de la tarde un inmen- so cortejo, compuesto de 50.000 hombres, precedidos de tambores y cornetas se puso en marcha cantando himnos revolucionarios.

En los carteles que llevaban algunos manifestantes, se leía: «Queremos ver a Bonar Law. Eramos buenos para morir en 1914. Queremos vivir ahora. La muerte antes que el hambre.»

Después de largas negociacio- nes con la Policía se decidió que se dirigiera a Hyde Park y que los delegados, acompañados de la Policía, serían recibidos en el ministerio del Trabajo.

La manifestación de los sin trabajo es la más importante cele- brada desde hace muchos años.

Registro civil Durante las últimas 24 horas se han hecho las siguientes inscripcio- nes en los Juzg. de Municipalidad: Juzgado de San Juan.—Nacimien- tos, 4. Defunciones, 2. Matrimo- nios, 0.

Juzgado de la Catedral.—Naci- mientos, 2. Defunciones, 3. Matri- monios, 1.

Asamblea Ajedrecística

El domingo, 26 del actual, a las cuatro de la tarde, se celebrará en el salón de actos del Circo de Bailas Artes de esta ciudad, una reunión de aficionados al noble juego del Ajedrez, para dar lec- tura al proyecto de Reglamento de la Asociación de Ajedrecistas murcianos.

A continuación se tratará de varios asuntos de gran importancia relaciona- dos con la presente Sociedad. Quedan invitados todos los aficiona- dos de Murcia, y se ruega puntual asistencia.

Por la Comisión organizadora, Pedro Pinar.

Robo de documentos de espionaje en checos-levaquia

Madrid 24. Las autoridades militares che- coeslovacas han descubierto dos conspiraciones para la venta de planes secretos de movilización y una potencia extranjera. En ambos casos se habían sus- traído importantes documentos del distrito militar de Brno.

GRANDES ALMACENES

LA ALEGRÍA DE LA HUERTA

Exposición de una importante remesa de abrigos para señoras en la Nueva Instalación del Estrecho. — Modelo de gran novedad y com- pletamente diferentes a los presentados en exposiciones anteriores.

Visítala esta Exposición, pues en ella ha de encontrar los modelos más nuevos y elegantes, a precios reducidísimos. ENTRADA LIBRE. VENTAS AL CONTADO. PRECIO FIJO. TELEFONO, 399.

Máquinas para hacer hielo.—Cámaras frigoríficas

(Más de 200 clientes satisfechos en España) — Fabricación de hielo, armarios frigoríficos para chocolate, cámaras para la conservación de carnes, huevos, leche, etcétera. Instalaciones para pequeñas y grandes industrias, fábricas de cerveza, hoteles, bares, confiterías, hospitales, laboratorios, etcétera. Máquinas para hacer hielo sin hielo y sin sal. — MOTORES eléctricos, para aceites pesados, de gasolina y de gas pobre para toda clase de combustibles. Juan M. Vicente López. —San Vicente, 199, principal, VALENCIA.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Capital: 50.000.000 de Ptas. (Completamente desembolsado) GENERAL: Palacio de la Equitativa MADRID (Propiedad) MURCIA, Plaza de Fontes, 5. Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades del mundo. Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa. Cuentas corrientes a la vista con un interés anual de 2 1/2. CAJA DE AHORROS 4. Consignaciones a vencimiento fijo. Un mes 3 por 100 seis meses 4 por 100 Tres meses 3 1/2 por 100 Un año 4 1/2 por 100 Custodia de valores en nuestras Cajas GRATIS a nuestra clientela

Con motivo de estos dos casos de espionaje han sido detenidos el diputado germano nacionalista doctor Saeran famoso por haber lanzado hace algún tiempo Parlamento una bomba de gases deletéreos, tres oficiales del ejército checoslovaco y cierto número de paisanos. La Policía tiene pruebas de que hay muchos más complicados.

Las pérdidas de las Compañías trasatlánticas yanquis

Madrid 24. Nueva York.—La Conferencia de navieros del Atlántico última- mente celebrada ha puesto de manifiesto que en lo que va de año las Compañías trasatlánticas llevan perdidos treinta millones de dólares, a causa de las medi- das restrictivas impuestas a la inmigración por el Gobierno federal. Se cree, sin embargo, que el resultado del aumento de los precios de los pasajes de primera y segunda clase compensará en parte dicha pérdida.

Sección financiera

Table with financial data: Cotización Madrid 24, a las 9 n. Interior 70'85, Fin. 00'00, Próximo 00'00, Amortizable 98'30, Amortizable nuevo 96'00, Banco 584'00, Tabacos 246'00. Cambios: Francos 48'85, Libras 29'34, Marcos 0'10.

La guerra en Marruecos

La posición de Afrau es atacada por el enemigo Madrid 24, a las 5 t.

El general Barrera ha manifesta- do a los periodistas que celebró una conferencia con el general Lozada, en la que le ha comunicado que la posición de Afrau continúa resistiendo perfectamente el ataque de los jarquinos. Contribuyan eficazmente a comba- tirlos la jara amiga de España.

Des aviadorecraen a un barranco Se ha confirmado la noticia que se dió sobre la caída de dos aviadorecra a un barranco que hay a dos kilome- tros de la posición de Afrau. Los aviadorecra pudieron salvarse, habiéndose perdido los dos aparatos que tripulaban.

Acción de la marina de guerra Los buques de guerra contribu- yen poderosamente a la defensa de las tropas que guardan la posición de Afrau.

Burguete a Algeciras Ha el crucero Cataluña salió con dirección a Algeciras el general Disputa trasladará a Melilla a Castre Girones.

Noticias de Melilla

Madrid 24, a las 11 n. Melilla.—Salieron varios aero- planos para bombardear a la har- ca rebelde, establecida cerca de la posición de Afrau. La guarnición, compuesta de tropas peninsulares é indígenas, se defiende valerosamente. La columna que salió de Queb- dani para romper el cerco del enemigo, llegó oportunamente socorriendo a la guarnición. Los aviones han bombardeado eficazmente los alrededores de Afrau. Muchos indígenas enemigos se arrojaron al barranco, hayendo del bombardeo. Parece que parte de los cabile- ños de Beni-Uliseh, que se ha- bían mostrado favorables a Es- paña, han abandonado su actitud pacífica apoyando a los atacan- tes. El alto mando ha ordenado que se practiquen averiguacio- nes. Caso de la defeción serán durisimamente castigados los adua- res de aquellos rebeldes. Han llegado a Tafersit dos solda- dos cautivos rescatados en vir- tud de las gestiones realizadas por las oficinas de información jalfiana. Pertenecen al grupo de los quince evadidos, pero dos fueron nuevamente capturados. Los restantes llegarán mañana a la plaza. Entre ellos figuran el alférez Bocino, de la policía indígena y el famoso sargento Vasallo.

El Parlamento

SENADO (SESION DEL DIA 24) Se abre la sesión a la hora de cos- tumbre. Preside el señor Sánchez de Toca. La Cámara pasa a reunirse en se- siones.

Después, reanudada la sesión, se designa al duque de Alba y Barri- na para formar parte de la comisión encargada de estudiar el suplicio- rio que pide el Consejo Supremo de Guerra para procesar a Beresguer. Seguidamente se levanta la sesión.

CONGRESO (SESION DEL DIA 24)

Da comienzo la sesión a las tres y treinta, bajo la presidencia de Baga- liel. En el banco azul toman asiento Sánchez Guerra y Pizá, Se lee y aprueba el acta de la se- sión anterior.

El expediente Picasso

Se reanuda el debate sobre el ex- pendiente Picasso. En el banco azul está todo el Go- bierno. La Cámara está arduísima, presentando un aspecto imponente. Habla Alcalá Zamora. Comienza elogiando la imparciali- dad de la potencia liberal.

Insiste el orador en exigir respon- sabilidades, como pide dicha potencia. La exculpación de la responsabi- lidad—fue—sería una concepción pre- sidencial intolerable.

Examina la gravedad de la caí- tate militar de Anauá, solo compa- rable con nuestra desorganización interior. Por el contrario de Anauá han pasado todos los países que tienen empresas con ellos; pero por el sa- lario de Monte Anauá, Nador y Ze- luán; no ha pasado ningún pueblo.

La falta de vigilancia y el abando- no, constituyen incumplimiento del deber, siendo la responsabilidad ma- yor.

Responde la honradísima inmauá del vizecra de Euz; pero el mini- stro de la Guerra no es un ordenador de pagos del ministerio. Oroo—dice—que exista una fórmu- la de delito aplicable a estos usos. Atoga por la inmediata exigencia de las responsabilidades militares.

Lo contrario a esto—añade—sería el Abarán del régimen constitucio- nal. En las manos del presidente está el remedio. Que eija. (Grandes aplausos de los liberales).

Le contesta María Lázaro, rogando las responsabilidades, y se levanta la sesión.

Clemenceau en los Estados Unidos

Washington.—El discurso pro- nunciado en la Metropolitan Opera, de Nueva York, por el ex- presidente del Consejo francés señor Clemenceau, ha sido acogi- do con alguna reserva en ciertos círculos políticos, donde no se comparten enteramente las opiniones de Clemenceau. Los miembros del Gobierno se han negado a hacer la mejor declaración a este propósito, pero se anuncia que los senadores Mitchcock y Borah tomarán pró- ximamente la palabra, con el fin de responder a Clemenceau. «Cuidese mucho de decir dema- iado de los Estados Unidos y de Alema- nia» Nueva York.—Clemenceau ha recibido hoy en el domicilio de Charles Dana Gibson, donde re- side, una carta amenazándole de muerte, y en la que se dice: «Cuidese mucho de decir dema- iado a propósito de nuestro país y de Alemania» La carta está firmada por «Un veterano de la gran guerra.» Las autoridades han sido in- formadas en seguida, y han dado órdenes para que se doble la guardia de policías encargada de proteger a Clemenceau.

CONSEJO DE MINISTROS

¿Se ha acordado destituir a don Millán?

Madrid 25, a las 3 m. Se reunió el Consejo de minis- tros, durante la reunión una hora. El presidente dijo que trataron de la situación universitaria, acordándose medidas que se ha- rán públicas oportunamente. Se asegura que en el Consejo se acordó destituir a Millán de Priego, dando un voto de con- fianza al presidente para que lo publique cuando lo considere oportuno.

Piniés y Ordóñez se opusieron enérgicamente; pero los restan- tes ministros lo aprobaron, ale- gando que el Director de Seguri- dad resulta ya indefendible.

Dr. López Campello

PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO DE MADRID Tiene consultas de enfermedades del ESTÓMAGO, INTERSTINOS E HIGADO, en Alicante, calle de San Fernando, 55, ahora llamada calle de Francos Rodríguez, número 11, de 9 a 12 y de 3 a 5.

Dr. Martínez Zamora

Especialista en Matriz y Partos cura con DIATERMIA, Sanguisuga- rias, Paracentesis abdominales y ordi- narias, Invi-pericentesis crónicas adha- sivas, Hipoplantia uterina, Metritis paracentesis, Hematócitos re- tractantes y Ovarios crónicos. De 3 a 5, Merced, 8.—Murcia.

Dr. ANTONIO MEDINA

CRUJIDA GENERAL Especialista en enferme- dades del estomago Consultas de 11 a 1. Pinar, núm. 55 MURCIA

Kiosco de las Flores

Se sirven café y bocadillos a 0'15 la taza.

Doctor Antonio Hernandez - Kos

Del Hospital Provincial Cirujía general.—Especialista en Gineco- logía por el Hospital de París.—Ra- dium—Rayos X—Jiatermia—Consulta de 12 a 2.—Paseo del Mateo, A.—murcia

Espectáculos

ROMA.—Compañía cómico dra- mática de Jaime Delgado.—A las 9 y 1,2 «Amorosos».

MEDIA LUNA CINEMA.—Sección a las 6 y 1,2 tarde y 9 y 1,2 noche.—Las películas «La desparición del obispo», «Indios alarmantes» y «Matías Sandoff».

CIRCO VILLAR.—Sección de cine a las 6 y 1,2 y 9 1,2.



